



つのちょう

第46号

# 議会だより



津野消防団連合演習（ポンプ車操法）

## 6月定例会

平成28年8月1日発行

主な紙面

発 行 高知県津野町議会  
☎(0889)55-2038  
編 集 議会だより発行調査特別委員会  
発行責任者 議長 大崎公孝  
印 刷 笹岡印刷所

平成28年度一般会計補正予算 ..... 2P

市政を問う(2人が一般質問) ..... 6 ~ 9P

傍聴記 ..... 9P



▼財産の取得について

津野消防団郷分団2部に配備する小型動力ポンプ付積載車を購入するもの。

可決（全員一致）

▼平成28年度林道災第1号林道柿の木谷線災害復旧工事請負契約の締結

契約の方法 指名競争入札  
契約金額 2億8千620万円  
請負者 可決（全員一致）  
(株) 谷渕組

▼平成28年度第7の1の3号大野統合簡易水道(西黒川)施設整備工事請負契約の締結

契約の方法 指名競争入札  
契約金額 7千478万2千440円  
請負者 (有) 西起組  
可決（全員一致）

▼平成27年度津野町一般会計補正予算（第6号）

各事業の決算精査により4千700万円を増額し、歳入

専決処分の報告

歳出の総額を72億200万円とする。

承認（全員一致）

平成27年度27災第204号町道勝登呂線道路災害復旧工事請負金額を109万1千880円減額し、5千474万1千120円とするもの。

▼平成27年度津野町生活環境施設整備特別会計補正予算（第1号）

維持管理費及び設置事業費281万9千円を減額し、歳入歳出の総額を7千847万7千円とする。

承認（全員一致）

専決処分の承認

▼津野町国民健康保険税条例の一部を改正する条例

地方税法等の改正に伴い、平成28年3月31日専決処分。

陳情の審査

▼久保川地区連絡道の開設についての陳情

国民健康保険法施行令の改正に伴う国民健康保険税の課税限度額引き上げと、

所得判定基準の見直しにより所要の改正をするもの。  
承認（全員一致）  
(決定) 不採択  
(理由) 現地調査の実施、関係者による聞き取り・面談・調査を重ね12月定例会、3月定例会と継続審査とし、調査及び審議の結果、今現在で有利な事業導入が見込めず町単独事業となると多額な事業費が伴うこと。また、地域内全体の道路改良に向



6月定例会『奥四万十博ポロシャツでPR』西庁舎議場

けた調整が必要であると判断し、不採択とした。陳情の主旨である利便性の向上と万一の災害対応等鑑み、西線も含めた全体計画の中でのより安全で安心なルートの確保に向けた取り組みを望む。



池田町長

## 行政報告 町長

あり、自助・共助の大切さを念頭に「自分の命は自分で守る」という意識と自主防災組織の必要性を理解いただき、全地区に自主防災組織規約を作成していただきたい。

### 自主防災組織

### 東京農業大学と連携協定

この度の熊本地震によりお亡くなりになられた方々のご冥福をお祈り申し上げますとともに、被災された方々に心よりお見舞いを申し上げ、一日も早い復旧を願います。

### 災害協定の締結

5月18日に津野町と須崎地区森林組合・津野町森林組合との間で「災害時の応急対策活動等への協力に関する協定」を締結した。津野町からの要請に基づき、道路施設災害及び崖崩れ等の応急復旧並びに災害廃棄物の除去及び搬送に協力が得られる。平常時から関係機関との連携を確認、強化するとともに災害時における迅速かつ円滑な応急対策活動の実施に努める。

南海トラフ巨大地震における被害想定は甚大で、自主防災組織の充実は重要な課題である。一昨年・昨年に引き続き、町と社会福祉協議会が連携し町内を20ブロックに分けて出向き、自主防災活動や避難所運営・防災関連事業等について意見交換をした。5月末時点で49地区で37の自主防災組織が規約を策定し活動を開始している。今年度から自ら主防災組織の防災力向上を目的に防災資機材の整備に対して補助金制度を設け、各地区に資機材が整備されれば防災力の底上げができる。大規模災害が発生すると消防や役場の対応にも限界がある。

奥四万十博

平成24年度に津野町で開催した全国源流サミットを契機に、津野町まち・ひと・しごと創生総合戦略アドバイザーに就任いただき、その後も関係構築に取り組んできた。この度、教育・研究成果や知的財産を生かし、国内外に発信できる地域活性化を目指した取り組みに寄与することを目的とした連携協定を締結する。大学の持つ農林業の生産技術と食品加工や醸造等の加工技術を地域活性化に活かせる環境が整った。地域団体等とのマッチングを図り、外貨を稼ぐ小さなビジネスの創出に取り組んでいく。

奥四万十博

年金生活者等支援

臨時福祉給付金・高齢者向け臨時福祉給付金「一億総活躍社会」の実現に向け、賃金引き上げの恩恵が及びにくく、低年金受給者への支援や高齢者世帯の年金を含めた所得全体の底上げを図るため実施するもの。対象者は平成27年度臨時福祉給付金の支給者のうち、平成28年度中に65歳以上となる方で一人につき3万円を支給する。町内では1千405人で、5月9日から8月10日までを申請期間として受付を開始している。平成28年前半の個人消費の下支えの観点から早期支給に努めている。

の列ができるほど大盛況であつた。神楽の体験コーナーでは太鼓のばち捌きや、えびす舞用の竿細工などを行つた。集客用に購入したトウクトウクを展示し誘客宣伝を図つた。当日の来場者は2万5千人で、町が参加するイベントでは最大規模となり貴重な経験となつた。

引き続き誘客に向けホームページやラジオ・広報等で情報発信を行うとともに、秋冬に向けてのメニューの磨き上げを行つていく。



奥四万十博オープニング

## 天狗莊の現状

県が販売したプレミアム観光券の利用額が600万円あつたが、林道東津野城川線の道路崩壊による8月までの通行止めが大きく影響し、単年度では約500万円の赤字決算となつた。本年度は奥四万十博で例年以上の集客を予想し、来年3月には志国高知幕末維新博が開催される。県各部局の指導により天狗高原の全体的な将来ビジョンを描き、天狗莊施設の改装改築も含めて各種対策を講じていく。



天狗莊

## ふるさとセンターの現状

天狗高原への主要道の開通後は天候にも恵まれ例年以上の売り上げを確保した。風車の駅では食堂のリニューアルを行いメニューも一新した結果、対前年比で105%。道の駅では奥四万十博への期待感もあり107%。十津店では月一回のイベントを行つたが97・5%。瀬戸店はしきみ・さかき・花類を週4日の営業で49%。全体の売上金額は2億100万円で対前年比99%で約400万円の赤字決算となつた。

### 道路整備等に関わる要望

5月15日、県議会産業振興土木委員会業務執行調査時に、国道439号及び県道窪川船戸線岩土第2工区の早期完成等4項目を陳情。

5月16日、道路整備促進期成同盟会総会・県大会では「四国8の字ネットワーク」の整備促進、地域住民の生活に直結する「命の道の整備」「老朽化対策」に

対する補助制度拡充等5項目の決議。  
5月26日、須崎土木事務所長以下21名の出席で移動土木を行い、国道改良・県道改良・砂防事業・急傾斜事業・修繕工事等細部にわたり要望。

### 学力向上対策

本年度も津野つ子夢プランに基づき、各学校の「学力向上」への取り組みを行つている。学習支援員6名と特別支援教育支援員8名を5校に派遣し、授業中・帯タイム・放課後学習での学習支援や「困り感」を抱えている子どもへの支援を行ふ。教員が子どもと向き合える時間の確保に努める。認定こども園は本年度も乳幼児教育の充実に向けた取り組みを進めている。道徳教育の充実とともに学校支援地域本部事業等を通じ、学校・保護者・地域が協働した取り組みの充実を図り、津野町の子どもの「学力向上」に努めていく。

## (わが家のペット紹介) 今回は、岡林美貴さんの愛猫です。



- ・住所 石指
- ・名前 ゆめ
- ・生年月日 平成23年5月15日  
5歳の男の子です
- ・猫種 スコティッシュホールド
- ・飼い主さんから一言  
1歳のとき、高知新聞の【わが家の天使】に載りました。  
他にも凡太・ぽん太・ペペがいます。  
・ゆめ君の一言  
4人兄弟で仲良く遊んでいますよ

問 広域での要望を

答 議論のひとつにしていく



西元和代議員

一般  
質問

- 西元 障害児保育の体制整備は厳しいが、市内までの送迎の保護者の負担を考えると本来の保育の目的に程遠い。近隣市町との広域で県に要望をかける等、何らかの方策はないか。
- 池田町長 広域な動きの中での可能性はある。町村会も含め高知市主体ではなく、幅広い地域の保育施設の重点化を議論のひとつにしていく。
- 西元 大谷処理場は国道からのアプローチが無い。毎年混雑し国道に長蛇の列ができる8月・11月・12月は交通整理を警備会社に委託してはどうか。
- 戸田産業課長 また、分別を分かりやすくするために処理場へのイラスト表示や分別方法の講習会を行つてみては。

大谷処理場は国道からのアプローチが無い。毎年混雑し国道に長蛇の列ができる8月・11月・12月は交通整理を警備会社に委託してはどうか。

戸田産業課長 また、分別を分かりやすくするために処理場へのイラスト表示や分別方法の講習会を行つてみては。



大谷処理出入口

問

## 誘客後の具体策は

答

### 博覧会の内容の磨き上げ

西元

奥四万十博で誘客をはかった後の具体策は。

奥四万十の郷や虎太郎邸等、町内を周遊できるレンタサイクルや、若い世代に人気の携帯電話やスマートホンを使つたモバイルラリーに取り組んでみては。

戸田産業課長

奥四万十博の検証をし改善を図る。確かにそういう周遊プラン等で新たにお金を落としてもらう手段が必要。モバイルラリーについては勉強不足だったので、今後調査し取り組んでいきたい。



モバイルラリーのイメージ

問 食育の日の在り方の見直しを

答 園長校長会等で提言する

西元

日本で最初に弁当の日に取り組んだ香川県滝宮小学校の校長によると、おにぎり一つでも子どもだけで作ることに意味がある。親は

決して手伝わないでという条件で弁当の日は始まつたそう。そういう取り組みに変えていくはどうか。

川上教育長

津野町の食育は子ども達の実態調査から始まったが、園長校長会や学校給食運営委員会で提言し協議したい。おにぎりの案は子どもだけででき大差もなく素晴らしいと感じた。

その他の質問

Q 町道姫野々線にグリーンゾーンの設置を

A 現在のところ考えていな



Q 福祉施策での域学連携事業とは

A まずは現状把握とニーズ調査を

Q 池田町政の二期目の振り返りと今後の取り組みは

A 一定の成果あり。残りは奥四万十博とまち・ひとしごと総合戦略に全力

を注ぐ

## 問 片岡別荘の活用は

## 答 整備計画を立てていく



西森盛幸議員

### 一般質問

西森

片岡別荘は由緒ある建物であるが最近はほとんど使用していない。交流人口の拡大をするため、片岡先生が創業した日本生命・大阪ガス等に交渉して、社員研修施設として新築建て替えをしてはどうか。

池田町長

日本生命は旧葉山村の村制40周年記念に片岡兄弟の顕彰碑建立の寄付者。大阪ガスは風の里公園の風力発電所の株主である。ただ現状から社員研修施設としての協力は難しい。町の文化財保護審議会や史談会との意見交換を重ね、隣接の資料館も併せて整備計画立ててる。方向が決まれば両社ともに整備していく。

川上教育長  
バブル崩壊後、社員研修

施設や保養施設の可能性はかなり低い。片岡別荘は建造物と庭園が一体となつた文化財としての価値が高く、耐震や老朽化に対する対策をしていくのが重要と考える。



片岡別荘

## 問 イベント仕掛け人の養成講座を

西森

須崎市が元気な町として全国に発信している。しんじょう君効果もあるが、仕掛け人養成塾を開校して人材養成をしている。津野町も未来塾のような養成塾を開校してはどうか。

池田町長

地域をおこす人材育成是非常に重要である。昨年12月に策定した、まち・ひと・しごと総合戦略の中で、平成31年度までに地域づくりのコーディネーター3名を育成する目標を掲げ、本年度から地域づくり人材養成講座を開校するよう進めている。

岡崎企画調整課長

県立大学の清原教授の協力で3回5日間の日程で座学とフィールドワークを組み合わせた講義を予定している。



